

E - 0011

**REUNIONES DE TRABAJO DE LA FUNDACIÓN MANUEL  
GIMÉNEZ ABAD**

**Informe de la señora Representante Verónica Mato, sobre lo  
actuado entre los días 22 y 26 de abril de 2024, en las ciudades de  
Zaragoza y Madrid, Reino de España**

**Literal P) del artículo 104 del Reglamento**

---

VERÓNICA MATO



PARLAMENTO  
DEL URUGUAY

## Misión al Reino de España

Zaragoza – Madrid

21 al 26 de abril 2024

La misión estuvo integrada por el presidente del Comité Político, diputado Pedro Jisdonian y las diputadas integrantes de dicho Comité, Verónica Mato, María Eugenia Roselló y Nazmi Camargo, asistiendo a la misma el coordinador Pablo Sciarra.

Se partió de Montevideo el sábado 20 arribando a Madrid el domingo por la mañana, de inmediato la delegación se trasladó a la estación de trenes para continuar el viaje hasta Zaragoza, arribando cerca del mediodía a la capital aragonesa.

Por la noche el secretario general de la Fundación de estudios parlamentarios Manuel Giménez Abad ofreció una cena en el restaurante "El Real".

El lunes 22 en horas de la mañana se mantuvo una reunión con la presidenta de las Cortes de Aragón y de la Fundación, diputada Marta Fernández Martín, en el encuentro se dialogó sobre las distintas actividades que se desarrollan en conjunto entre la Fundación y la Escuela de Gobierno, posteriormente se firmó la renovación de los acuerdos económicos entre las Cortes de Aragón y el Parlamento Nacional por el proyecto "Escuela de Gobierno".



Una vez concluida la reunión en la presidencia se realizó la visita de estilo por el edificio parlamentario.

A continuación de la visita se conformó una reunión de trabajo entre la delegación uruguaya con autoridades de la Fundación Giménez Abad. Se realizó un análisis de lo realizado en la Escuela de Gobierno en los años 2023 y lo que va del presente 2024, posteriormente se analizó la propuesta presentada por el PNUD para trabajar en conjunto en Latinoamérica y el Caribe, poniendo como sede política de dicho acuerdo a Montevideo.

Por la noche se asistió a una cena con integrantes del patronato de la Fundación, donde se continuó con temas vinculados a las diferentes actividades que se realizan conjuntamente la Fundación con la Escuela de Gobierno.

El martes 23 se asistió al acto oficial conmemorativo del día de Aragón que se desarrolló en el Palacio de la Aljafería con la presencia de las máximas autoridades aragonesas.

Por la tarde se regresó a la ciudad de Madrid.

El día 24 se realizó una visita de cortesía a la embajada de Uruguay, donde los legisladores conversaron sobre la realidad política española con la embajadora Teresa Ayala por espacio de dos horas

El jueves 25 a las 10 de la mañana fuimos recibidos por la Mesa del Congreso de los Diputados en donde se abarcaron diversos temas y naturalmente el desarrollo de la Escuela de Gobierno.



Luego se realizó la visita de estilo por las instalaciones del edificio.

Culminando la visita con una reunión en conjunto entre la delegación uruguaya y las comisiones de Trabajo, Economía Social, Seguridad Social y Migración y la de Educación, Formación Profesional y Deportes.

La primera de ellas representada por su presidenta Aina Vidal Sáez (GSUMAR); vicepresidenta 1ª. María Luisa García (GS); vicepresidenta 2da. Cristina Teniente Sánchez (GP); secretario 1º Luis Alfonso Rey de las Heras (GS); el secretario 2do. José Ignacio Romani (GP) y el vocal Juan José Aizcorbe (GVOX). Por la otra comisión estaba la presidenta Mercedes González Fernández (GS); vicepresidenta Agueda Micó Micó (GSUMAR); vicepresidenta 2da. Ester Muñoz de la Iglesia (GP); secretaria 1ra. Ada Santana Aguilera (GS) y secretario 2do. Javier Celaya Brey (GP).

Fue un dialogo muy abierto en donde de ambos lados pudieron intercambiar sus pareceres, cabe resaltar que asistieron de todo el espectro político, haciendo más rico los diálogos. Como resumen podemos decir que se encontraron muchas coincidencias en los temas tratados tanto en los problemas en sí como en las soluciones.

El listado de temas tratados fueron varios, destacándose los siguientes: negociación colectiva, sistemas de pensiones, sostenibilidad. Ley de formación profesional integral y continua. Violencia en el deporte, acoso laboral. Estatuto del artista,



Inteligencia artificial, Jornada laboral, brecha maternal, migración, etc.

Por último, el viernes se realizó una visita protocolar al Senado.

Retornando al país el sábado por la noche.

Asimismo en mi calidad de Representante Nacional mantuve reuniones fuera de las realizadas en la delegación: con la primera vicepresidenta de la Càmara de Representantes, donde conversamos sobre temas políticos de coyuntura de ambos países; con colectivos de uruguayos que viven en Madrid; con artistas uruguayos radicados en España. Todo ello generó insumos para el desempeño parlamentario.

Matto

Verónica Matto